

ECONOMÍA OPINIÓN POLÍTICA

ī				
	BOLSA			
		CANT.	VALO	
	ECOPETROL	6.638.848	2.620	
	CEMARGOS	1.189.331	5.365	
	PFBCOLOM	205.986	27.700	
	HCOLSEL	420.010	11.600	
	BCOLOMBIA	143.401	27.640	
	ISA	126.336	21.900	
	GRUPOSURA	75.984	18.000	
	PFAVAL	1.218.518	1.027	
	NUTRESA	48.996	20.350	
	PFCORFICOL	41.748	22.340	
	CEB	750 512	2 570	

DIVISAS		
Ayer	\$3.865,46	
DÓLAR		
\$ 3.913,59		
Compra	\$3.905,75	

Efectivo Anual 1,41 Trim. Anticip. 2,94 Trim. Vencido 2,97

DTF % Efectivo Anual 1.70

Trim. Anticip. 1,72 Trim. Vencido 1,89

Platino *** \$131.858,32

TASAS CAPT

Colombia recibirá USD 2.795 millones del FMI

Los recursos serán utilizados para atender las necesidades de la pandemia en el ámbito social y fiscal, dijo el ministro de Hacienda, José Manuel Restrepo.

El Ministerio de Minas y Energía informó que entre mayo y junio de este año se produjeron 729.952 barriles promedio diarios Bloqueos y fallas técnicas afectaron.

Producción de petróleo cayó 10,2 % en el primer semestre

Por Lupe Mouthón Mejía

El impacto de los bloqueos en las vías durante el paro nacional y fallas mecánicas en algunos pozos llevaron a que la producción de petróleo de Colombia en junio cayera en 4,9 % frente al mismo mes del año pasado. La producción de petró-

leo en junio fue de 694.151 barriles promedio día (bpd) frente a los 729.905 bpd registrados en igual mes del 2020. Al comparar esta cifra con la de mayo de este año (703.478 bpd), se encuentra que hubo una disminución del 1,3 %.

De acuerdo con la información entregada por el Ministerio de Minas y Energía, la reducción en la producción se presentó principalmente en los campos Rubiales (Puerto Gaitán, Meta), Costayaco (Villagarzón, Putumayo), Moriche, Jazmín, Girasol



Pozo Aguas Vivas de Canacol ubicado en Sahagún, Córdoba.

(Puerto Boyacá, Boyacá), Floreña y Pauto Sur (Yopal, Casanare).

El análisis del primer semestre de este año, revela que la producción promedio de petróleo alcanzó los 729.952 bpd, lo que muestra una reducción del 10,2

% frente al mismo periodo de 2020, cuando se alcanzó una producción de 812.927 bpd.

De otro lado, el Minminas informó que en junio de 2021 se inició la perforación de tres pozos exploratorios y había 31 pozos

de desarrollo en Colombia, lo que da un total de 15 pozos exploratorios en lo que va del año y de 179 de desarrollo.

DATOS DEL GAS. En cuanto a la producción comercializada de gas en junio, el Minminas informó que fue de 1.065 millones de pies cúbicos promedio por día (mpcpd), lo que significa una disminución del 2,7 % en comparación con junio de 2020 (1.096 mpcpd).

Al comparar la producción con mayo de este año (970,4 mpcpd) hay un incremento del 9,8 %.

La mayor producción frente a mayo se debió a la entrada en operación del campo Aguas Vivas en Sahagún, Córdoba, y a un incremento del gas comercializado en varios campos por el comportamiento de la demanda de gas durante el mes.

Los datos del primer semestre de 2021, indican que la producción promedio de gas comercializado en Colombia registró un incremento del 3,9 %, llegando a 1.070 mpcpd frente a los 1.029 mpcpd reportados en el mismo periodo del 2020.



Inflación en junio fue mayor a lo esperado.

INFLACIÓN EN **2021 LLEGARÍA** A 4,1 %: BANREPÚBLICA

Aumentos en precios de los alimentos presionan al alza.

La junta directiva del Banco de la República aumentó su proyección de inflación para este año en Colombia a 4,1 %, tras analizar el comportamiento del Índice de Precios al Consumidor (IPC) en lo que va de este año. Para el 2022, la inflación total se estima en un 3,1 %.

En la reciente reunión de la junta del Emisor se estableció que en junio la inflación anual (3,63 %) aumentó más de lo esperado debido al comportamiento del grupo de alimentos, mientras que la inflación básica (1,87 %) fue similar a la proyectada.

El Informe de Política Monetaria de la junta indica que en lo que resta del año el mayor nivel del IPC de alimentos persistiría y contribuiría a mantener la inflación por encima de la meta. "A finales de 2022 la inflacion total y basica retornarían a tasas cercanas al 3 %, en un entorno de desaceleración del IPC de alimentos y de menores excesos de capacidad pro-

Destaca que el aumento en los precios internacionales de los fletes y de los bienes agrícolas, y las mayores exportaciones de carne han ejercido presiones al alza sobre el precio de los alimentos, principalmente de los procesados.

ductiva", indica el análisis.

La utilidad de Ecopetrol sumó \$3,7 billones

Ingreso consolidado fue de \$ 36,7 billones.

El presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón, aseguró que los resultados del segundo trimestre de este año son "históricos" para la compañía pues registró un ingreso consolidado de \$ 19,4 billones y una utilidad neta de \$3,7 billones. Además, el ebitda fue de \$ 9,4 billones y el margen ebitda de 48,5 %.

En cuanto al primer semestre, señaló que el ingre-

so consolidado fue de \$36,7 en el primer semestre billones y la utilidad neta fue de \$ 6,8 billones, cifra que equivale a cuatro veces a la generada el año pasado.

Detalló que los fundamentales también fueron favorables con un Brent (de referencia para Colombia) de USD 69,1 por barril y una TRM promedio \$ 3.691.

"Nuestro continuo compromiso con la optimización de costos y captura de eficiencias, así como el excelente desempeño de la gestión comercial, soportaron los resultados obte-



Felipe Bayón

nidos", indicó el presiden- primer semestre de 2020. te de la compañía.

En exploración, Ecopetrol y sus socios completaron la perforación de 8 pozos durante el primer semestre del año. La producción promedio del Grupo fue de 668.4 kbped en el primer semestre de 2021, es decir, 5,3% menos que el mismo periodo del 2020, la reducción se explica por los bloqueos de vías y las restricciones en el campo Castilla.

Por su parte, la producción de gas natural y GLP aumentó en 10,2 % frente al

En sus operaciones en la cuenca Permian en Es tados Unidos, comenzó la

producción de 31 nuevos

pozos durante el trimestre, para un total de 75. Bayón destaca la aprobación de la cesión de intereses de participación cruzada con ExxonMobil en los pilotos de fracking Kalé y Platero en Puerto Wilches donde quedó como operador, con un 62,5 % de interés de participa-

ción en Kalé y un 37,5 %

en Platero.

REPUNTE DEL **DÓLAR LO IMPULSA SOBRE** LOS \$3.900

Subió por la caída del precio del petróleo a causa de Delta.

La cotización del dólar en Colombia volvió a superar la barrera psicológica de los \$ 3.900 este martes impulsada por la caída de los precios del petróleo ante el repunte de la variante Delta del coronavirus que ralentiza la recuperación en la demanda de las principales economías globales.

De acuerdo a los datos de la plataforma Dólar SET-FX, la divisa estadounidense cerró en \$ 3.909,75, lo que representa un repunte de \$ 44 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM) que estaba en \$ 3.865,46. La



Dólar estadounidense.

divisa registró un precio mínimo de \$ 3.886,00; un precio promedio de \$ 3.913,61 y uno máximo de \$ 3.925,50.

Esta es la segunda vez en el año que la divisa marca registros por encima de la barrera psicológica de \$ 3.900. La primera vez fue el pasado 27 de julio cuando registró \$ 3.904,17 y dos días después marcó una TRM de \$ 3.902,18, para posteriormente seguir cayendo por debajo de \$ 3.830.

El precio del barril de petróleo Brent terminó este martes en el mercado de futuros de Londres en USD 72,41 dólares, con una caída del 0,73 %.



La Cámara de Comercio de Barranquilla (CCB) invitó al empresariado del Atlántico para que transforme sus unidades productivas en sociedades de beneficio e interés colectivo (BIC) y puedan acceder a la serie de beneficios vigentes que el Gobierno nacional tiene para este tipo de compañías.

Las sociedades BIC, de las cuales ya hay 13 en el Atlántico, son empresas de cualquier tamaño y sector que voluntariamente optan por combinar su actividad con acciones para propender por el bienestar de



CCB invita a empresas a aprovechar

Sede de la Cámara de Comercio de Barranquilla.

sus trabajadores, aportar a la equidad, y contribuir a la protección del medio ambiente, cumpliendo el triple propósito de crear valor económico, social y ambiental.

Para convertirse en una

sociedad BIC las empresas deben comprometerse a adoptar por lo menos una de las actividades contempladas en las cinco dimensiones del esquema BIC: modelo de negocio, gobierno corporativo, prácticas

laborales, prácticas ambientales y prácticas con la

comunidad. "Hacer parte de esta nueva generación empresarial trae beneficios importantes para las sociedades porque al ser BIC acceden a un portafolio diferencial de servicios en materia de propiedad industrial, líneas de crédito preferenciales y beneficios tributarios e incentivos económicos exclusivos", explicó Manuel Fernández Ariza, presidente ejecutivo de la CCB.

A esos incentivos se suman las ventajas que les otorga el mercado a las empresas que en el desarrollo de sus procesos productivos implementan prácticas de sostenibilidad. RCL